ALDO AMILCAR MARIAZZI 1943 - 1995



El Dr. Aldo Amílcar Mariazzi falleció el 9 de setiembre de 1995. Nacido en la ciudad de Chivilcoy, Pcia. de Buenos Aires, el 23 de marzo de 1943, se trasladó a la ciudad de La Plata para realizar sus estudios universitarios, donde se graduó, en la Facultad de Ciencias Naturales y Museo como Licenciado en Zoología, en mayo de 1968. Continuó sus estudios de postgrado, egresando de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad Nacional de La Plata con el título de Bacteriólogo Clínico e Industrial en diciembre de 1970. Especializado en bacteriología limnológica, su tesis doctoral "Estudio bacteriológico en ecosistemas lacustres subalpinos. Ecología y taxonomía de microorganismos con actividad lipolítica" lo llevó a ser el primer Doctor en Bacteriología Clínica e Industrial egresado de la Universidad de La Plata, en noviembre de 1975.

Desde el año 1966, en que comenzó sus tareas como técnico contratado del Ministerio de Asuntos Agrarios de la Pcia. de Buenos Aires, sus trabajos se orientaron siempre a la investigación de las relaciones de las bacterias acuáticas con su medio ambiente. Fue así como en el año 1968 ingresó como Investigador Asociado con dedicación exclusiva, a cargo del laboratorio de Bacteriología del Instituto de Limnología de la Universidad Nacional de La Plata, cargo que mantuvo en forma interina

y por concurso desde 1972. A partir de 1975 fue Jefe de Trabajos Prácticos con dedicación exclusiva, del Instituto de Limnología de la UNLP. Su ingreso a la Carrera del Investigador Científico del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas fue en el año 1977, como Investigador Adjunto. A partir de 1981 y hasta la actualidad se desempeñaba como Investigador Independiente del CONICET.

Toda su carrera la desarolló en el Instituto de Limnología de La Plata, hoy llamado "Dr. Raúl A. Ringuelet" en honor a quien fuera su creador, de quien el Dr. Mariazzi fue uno de los discípulos además de integrante del plantel de profesionales que dió origen a esta institución. En ella llegó a formar parte del Consejo Asesor (1986-1987), teniendo luego el honor de ser su Director entre los años 1987 y 1989.

Varias becas lo llevaron a completar e intercambiar sus conocimientos con prestigiosos científicos del mundo. En 1973-1975 fue becario externo del CONICET en el Instituto Italiano di Idrobiologia, Pallanza, Italia. En 1975, como becario del British Council tuvo como lugar de trabajo el Windermere Laboratory, Freshwater Biological Association, Gran Bretaña. En el año 1985 fue becario de postdoctorado de la Japan Society for the Promotion of Science, en la Facultad de Agricultura de la Universidad de Kyoto, Japón.

Pue director de becarios, tesistas e investigadores, pues muchos nóveles científicos encontraron en él una valiosa guía en sus trabajos; y aún posibilitó el viaje de muchos de ellos al exterior, ofreciéndoles desinteresadamente sus múltiples contactos internacionales.

Autor de casi 50 trabajos científicos e innumerables de orden técnico, fue un ferviente impulsor del estudio a largo plazo de los cuerpos de agua continentales, a fin de observar en ellos la influencia del hombre. Fue asi que se encontraba abocado al estudio de los efectos pre y post operacionales de la central atómica, sobre el Embalse de Río Tercero, desde el año 1977.

Estableció una importante red de contactos internacionales con investigadores reconocidos mundialmente habiendo alcanzado un amplio reconocimiento científico dentro de su especialidad. Tuvo un gran talento para tomar nuevas ideas e instrumentarlas dentro de su grupo de trabajo del Instituto de Limnología, a quienes dió los fundamentos de las investigaciones sobre ecología microbiana que hoy está desarrollando.

Con la desaparición de Aldo Mariazzi, hemos perdido no sólo un amigo sino también a un inspirado colega, cuyo protagonismo en la investigación microbiológica será difícil de reemplazar.

Miguel A. Di Siervi